

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
 Resto de España al mes 3'00 »
 Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . . . 10 céntimos
 Número atrasado . . . 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

OFICINAS

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

:: No se devuelven los originales ::

Año L.

Mahón, viernes 18 de Agosto de 1922

Núm. 14.798

SIN ENMIENDA

POR LOS CAMINOS TRILLADOS

Creíamos que habían terminado para siempre los procedimientos de la vieja política; pero a lo que se advierte, según las versiones de la Prensa, estamos en vísperas de un nuevo ensayo de aquellas camarillas de aquellos tiempos tan famosos de que hablara en sus discursos el ilustre Maura cuando aludió a la rotación de flingimiento.

Era lo lógico que ante los grandes problemas planteados en España, estudiada la situación económica del país, advertidos los graves síntomas de indisciplina y de anarquía, que otra vez van abriéndose cauce en las grandes poblaciones españolas, nuestros hombres públicos dejaron de pensar en las conveniencias de sus banderías y que todos ellos intentaran la obra patriótica de reconstituir el país y de dar la sensación de que había en las alturas de las clases directoras hombres capaces de satisfacer los legítimos anhelos populares.

Pero resulta ahora que, tal vez por la excesiva resignación de los ciudadanos, lejos de pensarse en empresa semejante sólo se hable de lo que haya de ocurrir, con un programa que ya aparece trazado, en el próximo mes de Octubre; es decir, cuando nuestros políticos, limpios sus cuerpos por las olas de la playa, aunque no sus espíritus por la penitencia, regresen a Madrid decididos a hacer nuestra felicidad, no con un cambio de procedimientos, sino con un simple cambio de personas.

Porque de eso y no de otra cosa se trata cuando se habla de que, apenas sean reanudadas las actividades de nuestra política, ha de producirse una crisis, porque los elementos liberales, según afirman las personas mejor enteradas, están dispuestos a no dejar vivir a ningún Gobierno conservador, pues creen que ha llegado la famosa hora de las izquierdas.

Creíamos nosotros que esa hora no la señalaría el reloj de los apetitos, sino el de las conveniencias nacionales; pero a lo que parece, está ya bien calculado y medido el tiempo en que debe ponerse término a una relativa abstención, preparando los cuerpos para la hartura.

No sabemos, en realidad, si ese cambio político se ha de efectuar

en el mes de la caída de la hoja; de lo que si estamos seguros es de que no le traerá al país otra cosa que perturbaciones, y que mal unidos los grupos políticos que integran la concentración liberal, y apartados de ella elementos tan importantes como el señor conde de Romanones, para esas mismas fuerzas ha de ser perjuicio irreparable su advenimiento al Poder, a menos que el ilustre ex presidente del Consejo de ministros antes nombrado se avenga, como dicen algunos comentaristas, a que sus huestes formen en el frente único del ejército liberal.

Aún así, necesitarían las izquierdas más tiempo del que se han tomado para concretar sus propósitos, fijar su programa y realizar la obra de compenetración antes de aventurarse a gobernar.

Y sobre todo eso debieran hacer un más acabado y completo estudio de la situación del país y pensar si en el estado en que éste se encuentra es posible llegar a la gobernación de España con alguno de los compromisos que, como la reforma de la Constitución y la de la propiedad, han de producir hondos conmociones.

Se nos dirá que si en esa fecha no adviene al Poder la fuerza liberal será preciso que se diga claramente qué elementos, después de la larga etapa de situación conservadora, pueden constituir el Gobierno. Y nosotros decimos que no creemos ya, como no lo cree el país, en los grupos políticos, y que por ello deberá hacerse el ensayo de una concentración de fuerzas socialmente conservadoras, previo un exámen del estado de las cuestiones de mayor importancia pendientes de solución y el acuerdo firme y leal de abordarlas decididamente, sin vacilaciones ni debilidades, hasta dejarlas resueltas, o por lo menos, en vía franca de solución.

Más para esto se nos figura también que habría de prescindirse del concurso ineficaz y perturbador de las Cortes, porque no creemos que en circunstancias tales, pudiera pensarse en ir a una inmediata convocatoria del Cuerpo electoral, cada día más desilusionado por la actuación deplorable de los que solicitan su voto.

(De «La Acción».)

La campaña de Marruecos

Los proyectos de Burguete

Siempre que se pregunta al general Burguete acerca de su programa y proyectos para resolver el problema que se le ha encomendado, de tanto interés para España, contesta invariablemente: «En mis libros y artículos periodísticos, pueden hallarlos». Agrega que uno de los aspectos de su actuación, es la militar, la cual se halla íntimamente ligada a la política.

El sistema de posiciones, fracasado, sólo puede admitirse en el primer periodo de pacificación.

Era uno de sus anhelos emplear cuanto antes las columnas móviles de tres armas que recorran el territorio sometido, con la doble finalidad de disminuir las posiciones y dar a los indígenas sensación de fuerza. Entiende que las posiciones deben reducirse a las indispensables para proteger las bases de abastecimiento y las líneas de comunicaciones comerciales.

En su visita a los territorios, dió órdenes a los comandantes generales, a fin de que procedieran, sin pérdida de tiempo, a la reorganización de las fuerzas.

Con plausible actividad, los generales Ardanaz, Vallejo y Sanjurjo y sus Estados Mayores, ultimaron los respectivos proyectos, amoldados a las instrucciones que recibieron.

Se han constituido en Melilla nueve brigadas, compuestas de cuatro batallones cada una, un escuadrón, una batería y elementos auxiliares, a fin de que puedan bastarse a sí mismas.

Seis de ellas son de operaciones, que se concentran en el frente enemigo dispuestas a cumplir los objetivos que se les ha señalado. Tiene la inspección de las mismas el general Palou. Las otras tres cubren las comunicaciones, y aseguran el dominio de la zona de retaguardia, bajo la inspección del general García Aldave.

guardia, bajo la inspección del general García Aldave.

De ordinario había grandes columnas, y ha llegado, según el general Burguete, el momento de operar para organizar otras, pues la multiplicidad de ellas y el bien combinado enlace, influye de modo poderoso sobre el enemigo, que se desconcierta siempre ante esta maniobra. Es mucho más útil y práctico tenerlas formadas en todo momento, pues se gana tiempo y se evita a las tropas fatigadas penalidades. Además, esas pequeñas columnas las tiene el jefe en su mano y gozan de mayor movilidad y pueden quedar mejor atendidas.

El general Burguete ha querido por sí mismo apreciar la implantación del nuevo sistema y estar en contacto directo con las tropas reorganizadas. Paralelamente fomentará el partido español del Rif, que labore en favor de la pacificación cuando se halle convencido de la eficacia de su sistema o introduzca en él pequeñas modificaciones que aconseje la experiencia, procederá del mismo modo en otros territorios, para reducir las posiciones, a medida que le permitan los efectos alcanzados por la maniobra combinada de las columnas.

Hoy la jefatura del ejército de África le proporciona ocasión de comprobar la eficacia en todo aquello que la gran guerra y las campañas coloniales no hubieran ratificado.

La escuadra ha de cooperar también a dicha impresión de fuerza con sus poderosos elementos ofen-

sivos. En la rada se encuentra la escuadra del almirante Aznar, y los hidroaviones a ella efectos, que conduce el «Dédalo», ya han dejado sentir sus efectos en la costa de Beni Urriaguél y territorio de Tensaman.

No esperaban los rebeldes una acción intensa de los buques e hidroaviones.

La alarma que llevó al campo hubo acto seguido de exteriorizarse en hogueras de llamada desde el litoral al interior.

Los de Beni Urriaguél rompieron el fuego de artillería sobre la plaza de Alhucemas.

Una de las granadas arrebató la vida a un bravo artillero, las demás no produjeron efecto.

En cambio, las bombas lanzadas por los hidroaviones produjeron gran daño en los poblados de las citadas cábilas, personal y ganado.

La actuación de la escuadra ha de repetirse intensamente, para destruir, en unión de las aeronaves, las baterías enemigas y quitar al jefe rebelde tan precioso elemento ofensivo.

Propónese el general Burguete dar a los rebeldes una impresión de nuestro poder y llevar a su lado la zozobra y el desconcierto, mermar su poderío y disminuir su moral y los medios materiales con que cuentan, acrecentar el del partido adicto, que ha menester alientos en su labor.

Todo se halla dispuesto para proceder tan pronto el Gobierno resuelva.

UN CUENTO PARA TÍ

El caballero de la muerte

La ciudad, toda coronada de sol, y de flores y flámulas prendida, se alborozaba con alma de niño, alma de multitud regocijada, porque el cielo resplandecía y las calles están de fiesta; las músicas marciales rítmicas el paso de la gente atropada y todos parecen soldados de un ejército triunfador.

Devotos del amor y la hermosura llegan los peregrinos caballeros, jóvenes y gloriosos. Son doce. Los doce pretenden el amor de la princesa hermosa; la fortuna, no el mérito, puede distinguir a uno solo entre ellos. Son doce, jóvenes y gloriosos. La princesa los ve pasar desde la terraza de palacio y exclama con terror:

— ¡Son trece!...
 — ¡Son doce, señora mía— replica con dulzura su nodriza.— Hoy no pueden envidiarse unos a otros; mañana uno solo será envidiado de todos.

— ¡Son trece, trece! Tú no ves, nadie ve al que llega detrás de todos, al caballero de las armas pavonadas, en su caballo negro, gualdrapado de negro, con negro airón por cimera del casco... Son trece, trece.

Y la princesa mira con espanto a donde nadie mira, a donde, aunque todos miraran, nada verían... Al caballero de las armas pavonadas, al desposado fiel de la princesa,

solo visible para ella desde el día en que un beso de muerte transfundió por todo su ser, desde la frente serena con la quietud de un pensamiento fijo, a las plantas graves, de pasos mesurados, conocedores de un camino predestinado, poder sobrenatural que anima en ella, a pesar suyo. Todo impulso de amor en su alma es golpe mortal para el objeto amado; si la princesa dice: «Hermosas flores», las flores se agostan a su paso; si escucha con amor el canto de los pájaros, los pájaros caen a sus pies como heridos por cazador certero; un príncipe amado, radiante de vida juvenil, murió en el tiempo que ella exclamaba: «¡sí!», trémula, entre sus brazos... Y, desde aquel día, la princesa redujo su corazón al cielo, y solo escucha la voz que nadie oye, y solo mira al que no ve nadie.

— Morirá cuanto ames— juró el caballero; — pero tú, amada mía, nunca morirás...

Y la princesa entristece su alma con pensamientos de odio, quisiera vivir entre criminales, en parajes desolados, donde todo inspirara horror... Y para no amar nunca solo escucha al que nadie oye, solo mira al que no ve nadie, a su fiel enamorado, al caballero de la muerte, solo visible para ella, su inmortal desposada...

ICINIO BENAVENTE

SALÓN VICTORIA

Viernes 18 de Agosto de 1922

A las nueve y media Velada de Moda con Sexteto y Jaz-Band

Reprise de la magnífica cinta de gran éxito del «Programa Ajuria» titulada

AMOR CON AMOR SE PAGA

magistralmente interpretada por la bellísima artista americana Dorothy Dalton.

Completarán el programa una cinta natural y la de gran risa en dos partes

Próxima semana: RETRETA, por Cecil Tayan.

FATTY GALANTE.

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 16 de agosto de 1922

Presidió el señor Alcalde don Mateo Seguí Carreras, asistiendo los Concejales señores Orfila, Sancho, Mus, Sintés, Olives, Pons Mesquida, Bagur, Frech.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar los siguientes resultados de Consumos de julio:

	Pesetas
Productos de la primera Tarifa	19.118'44
Productos de segunda Tarifa	5.009'68
GASTOS	
Personal y otros	4.557'27
Cuota para el Tesoro	9.237'11
Líquido para Municipio	10.333'74
	24.128'12

Conceder las licencias siguientes: A don Antonio Mercadal Barber para colocar canalones en la fachada número 15 de la calle de Ramírez.

A don Francisco Manent para abrir una puerta en el frontis número 62 de la calle Cos de Gracia.

Quedar enterado de los telegramas del señor Ministro de la Guerra y del Diputado a Cortes señor García-Parreño participando que a propuesta del Estado Mayor Central y por necesidad de economías en todas las guarniciones, queda en cuadro el Escuadrón de Caballería.

Vaciar el escusado de la caseta número 2 del Mercado del Carmen. Suprimir uno de los árboles del lado oeste de la plaza del Carmen.

Alegar ante la Administración de Contribuciones de Baleares lo procedente en el expediente promovido a instancia de la Corporación Municipal sobre base de población.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda: Cuentas.

De la Comisión de Fomento:

Instancia de don Jerónimo Femenías Corantí pidiendo permiso para colocar canalones en los tejados de la casa número 55 del Andén de Poniente.

Instancia de don Narciso Panedas, Pbro. pidiendo permiso para reconstruir en su actual forma de antiquedad la fachada de la casa número 29 de la calle San Roque.

La Comisión de Beneficencia formulará el pliego de condiciones para ceder en concurso público la explotación del Teatro Principal.

COLONIA ESCOLAR

El señor Alcalde dió cuenta de la visita que en unión de varios señores Concejales practicó a la Colonia Escolar que el Municipio sostiene en el puerto de Addaya, habiendo quedado satisfecho del buen estado de los colonos, de su instrucción y educación; estimando que en la parte administrativa, procede darle, para lo sucesivo, nueva organización.

Y se levantó la sesión.

JUNTA MUNICIPAL DE ASOCIADOS

Sesión extraordinaria de 16 de agosto de 1922

Presidió el señor Alcalde don Mateo Seguí Carreras con asistencia del Vocal Asociado don Pedro Sintés Pascuchi.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión extraordinaria anterior.

Aprobar las cuentas municipales de 1921 a 22.

Nombrar a don Juan Pons Juanico, tercer Veterinario Municipal, con la retribución de mil pesetas anuales.

Y se levantó la sesión.

CRÓNICA

Nuestro Diputado

El mal tiempo reinante estos pasados días, ha impedido que se siguiera con exactitud el plan trazado para la excursión que por las costas de nuestra Isla, realiza en compañía de queridos amigos, el digno representante de Menorca en el Parlamento Excmo. señor don Guillermo García-Parreño.

Ayer debía llegar a Ciudadela el yate «Jeanne Blanche», en el que viajan nuestros queridos amigos y salir hoy para recorrer la costa Norte y regresar mañana a este puerto.

Las exigencias del elevado cargo que en el Supremo desempeña el Excmo. señor don Guillermo García-Parreño, le obligan a emprender mañana mismo el viaje de regreso a la Corte, si bien con la promesa de volver pronto a Menorca para pasar otra breve temporada.

III Centenario de la Canonización de San Isidro Labrador

Hemos recibido atenta carta del Secretario del Sindicato Agrícola Católico de San Luis don Gabriel Orfila, invitándonos a los festejos religiosos organizados para conmemorar el III Centenario de la Canonización de San Isidro Labrador, Patrón de los agricultores y del mencionado Sindicato, de los que acompaña programa.

Agradecemos mucho la deferencia y transmitimos atenta salutación al Sindicato Agrícola Católico de San Luis.

Condecoración

Se ha confirmado la concesión de la Medalla Militar de Marruecos con el pasador «Melilla», al Teniente de Infantería del Regimiento 63, don Félix Aperador Corral.

Movimiento de pasajeros

A bordo del vapor «Mahón» han llegado esta mañana 47 pasajeros, entre ellos nuestro amigo don Juan Vilafranca, de la empresa de automóviles Mahón-Ciudadela.

Reunión de comisiones

Esta noche y siguiendo la costumbre establecida, deben reunirse las distintas comisiones que integran nuestro Ayuntamiento para estudio y resolución de los asuntos pendientes.

Telegrama detenido

Se halla detenido en la Central de Telégrafos de Palma el siguiente despacho:

«De Mahón, Francisco Parrón, José Villalonga, 17, Terreno.»

El Teatro Principal

En la última sesión municipal se acordó abrir concurso público para admitir proposiciones de acuerdo con las condiciones fijadas, para explotación de nuestro Teatro Principal.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 17 a las 18'40

Visita del señor Sánchez Guerra al Palacio de Comunicaciones

Hoy ha cumplido el Presidente del Gobierno su promesa de visitar el Palacio de Comunicaciones de la plaza de Castelar.

El Presidente del Gobierno fué recibido en el vestíbulo por el Alto Personal y los funcionarios del ramo.

La visita del Presidente ha despertado interés en la opinión, acudiendo prontamente al Palacio de Comunicaciones los reporteros y estacionándose frente al esbelto edificio, numeroso público.

El señor Sánchez Guerra al visitar las dependencias del Palacio de Comunicaciones destinadas a Correos pronunció un discurso de salutación a todos y en el que expresó que los funcionarios al servicio del Estado, carecen en absoluto de derecho para perturbar la vida nacional.

En su discurso de fina ironía, añadió el Presidente del Gobierno que había estudiado las pretensiones de los funcionarios de Correos pudiendo solo acceder a la reorganización de la Junta Técnica y en lo que se refiere a la modificación de los tribunales de honor.

Las demás pretensiones, dijo el señor Sánchez Guerra, por la trascendencia delicada y por su índole, necesitan para su aprobación, lo exigen mejor dicho, el voto del Parlamento.

Trató el Sr. Sánchez Guerra en su discurso de la readmisión de los carteros expulsados a raíz de las huelgas que aquellos subalternos plantearon y dijo que se resolverán los expedientes personales incoados.

Termino su discurso el señor Sánchez Guerra apelando a la opinión y a la sensatez de los funcionarios del Cuerpo de Correos, diciendo que es la opinión pública la que debe indicar que las demandas de los funcionarios de Correos deben atenderse.

Después el Presidente visitó las salas destinadas a Telégrafos donde los Oficiales que estaban en la sala de aparatos le aplaudieron.

Al salir el Presidente se desataron los comentarios.

Cambiando impresiones

Ha sido comentadísima y de muy distintas maneras, la visita hecha por el Jefe del Gobierno al palacio de Comunicaciones.

Los funcionarios de Correos entre los que no causó muy buen efecto el discurso del señor Sánchez Guerra al abandonar éste el Palacio de la plaza de Castelar cambiaron impresiones.

Las palabras del Presidente han sembrado el descontento que no se recataban de ocultar muchos de los funcionarios del Cuerpo de Correos que creyeron en las engañosas palabras de sirena que para conjurar la huelga pronunció el señor Sánchez Guerra al regresar de Santander,

Una política discutida

Ha sido objeto de agudas discusiones en los centros políticos la política seguida por el señor Sánchez Guerra en la cuestión de los funcionarios de Correos, a los que al regresar de Santander les ofreció casi más de lo que pedían y a los que reintegrados a sus puestos y normalizada la vida de las centrales y oficinas apenas si concede lo menos esencial de las conclusiones acordadas en 31 de julio próximo pasado.

Se equiparaba la conducta de Sánchez Guerra a la del primer ministro inglés en la cuestión de la huelga hullera, si bien se hacía la salvedad de que así como Lloyd George solucionó un conflicto, es probable que el señor Sánchez Guerra lo haya hecho resurgir de nuevo.

Opinaban algunos que el discurso del señor Sánchez Guerra era inspirado en el buen deseo de evitar la crisis parcial que no podía menos de producirse en la cartera de Gobernación si prosperaban las peticiones de los funcionarios del Cuerpo de Correos en contraposición con el criterio del ministro de la Gobernación.

Regreso del Sr. Piniés

Mañana es esperado el ministro de la Gobernación señor Piniés;

PRENSA ASOCIADA.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 17 a la 1.

El Alto Comisario comunico lo siguiente:

El Jefe ha visitado el poblado de Rio Martín donde ha permanecido unas horas dejando cantidad para los musulmanes y españoles pobres. Acompañabanlo con el Gran Visir el Secretario General señor Delgado, el de Asuntos Indígenas y los generales señores Giménez Jordana y Castro Girona y los séquito respectivos.

Los honores los ha rendido la Mehalla Jalifiana y su salida produjo excelente efecto, siendo objeto de grandes rumores de simpatía de la ciudad y el campo por los elementos que la componen musulmanes y europeos.

Me propongo que en plazo breve vaya el Gran Visir a Melilla para hacer entrega al Kaid de Guelaya, Jalifas y Caides de los nombramientos para ir rápidamente a la implantación del protectorado que cada vez es más urgente como base fundamental de la pacificación de la zona.

Sin novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En Melilla la pasada noche fue atacado el puesto de policía establecido en Kargada por un grupo de ladrones que tuvieron un herido grave que fué recogido por la policía en unión de un fusil remington y ganado del que se habían apoderado con anterioridad los indicados ladrones.

Ha volado un grupo de la escuadrilla Havilland bombar-

deando numerosos grupos. Además en Ajmas Harriche se observaron mucha gente y ganado. No se ha visto el zoco de Telatzaá. Bombardearon los aviones un grupo de jaimas en Sidi Ali remontando luego el curso del rio. En el lugar comprendido entre dicho rio y el monte Tufisin y el santuario de Yalagieza observáronse grandes concentraciones de ganado y gente que al parecer celebraba zoco sorprendiéndoles los aviones bombardeando la concentración importante establecida en la misma posición de Annual y que fué disuelta y perseguida bombardeando también los poblados en que refugiáronse.

Dos horas más tarde y por si hubieran vuelto a reunirse y dada la importancia salió otro avión encontrándolas otra vez reunidas y bombardeando de nuevo. Todo bombardeo ha sido eficaz.

El Comandante General de Melilla haber recibido unas noticias todavía incompletas informándole de haber efectuado en la madrugada la harca amiga de Beni Said la ocupación de unas lomas al Oeste de Timay para proteger a los sometidos instalados en la zona de las agresiones enemigas y se dejará allí un puesto de Policía apoyado por la harca amiga.

Se ha cogido un cañón que tenían emplazado allí hace tiempo.

Las columnas se mueven con gran actividad en todos los territorios para dar sensación de nuestro poder, conocer el territorio y perfeccionar su instrucción práctica y practicar todas las de campaña.

Madrid 18 a la 1'30.

El Alto Comisario comunico lo siguiente: Sin novedad en los territorios de Ceuta, Teruán y Larache.

En territorio de Melilla y en las proximidades de Sabh de Tamasn sin una partida de malhechores sostuvo un encuentro con indígenas sometidos siendo perseguidos aquellos por fuerzas de Policía y por fuego de Tamasn resultando herido un moro sometido que fué curado en la posición referida.

El hlocaos Amsdan fué ligeramente hostilizado siendo rechazada la agresión.

Noticias varias

«La Epoca» dedica elogios a Martínez Anido

«La Epoca» elogia la actitud del señor Martínez Anido quien ha logrado—dice—un plebiscito general de los barceloneses, demostrándose así que el sentimiento de la capital catalana no estaba con los representantes colectivos de la provincia, sino con el gobernador nombrado por el Gobierno.

Eso—añade—demuestra que cuando se gobierna bien no se cae en el vacío.

El señor Martínez Anido ha estado constantemente en su puesto de gobernador luchando día por día contra el terrorismo, y éste podrá hoy hacer alguna oposición aislada, pero no es una organización ni un sistema.

Martínez Anido ha vigilado

las cuestiones sociales y en una época de crisis aguda ha sido un modelo de austeridad.

Eso, como es lógico—finaliza «La Epoca»—despierta la confianza de Barcelona en contra de todas las campañas políticas y periodísticas que se hagan contra él.

Aumenta el hambre en Rusia

Ginebra.—La Prensa rusa comienza a reconocer abiertamente que el hambre continúa castigando duramente numerosas regiones de Rusia.

Ultimamente la «Isvestia» ha declarado la necesidad de que se aumenten los envíos de socorro a determinadas provincias.

En Crimea, la situación es desesperada. 400.000 personas padecen hambre, y únicamente la mitad es socorrida por las autoridades.

Según los últimos informes acerca del estado de las cosechas en Crimea, demuestran que la situación general es muy grave.

Apenas la quinta parte de los terrenos que se cultivaban antes de la guerra han sido sembrados este año.

La cosecha de trigo de invierno ha sido destruida casi en totalidad por la langosta.

Veinte y seis toneladas de langosta han sido recogidas y quemadas solamente en los alrededores de un pueblo.

Esta nueva plaga acaba de hacer su aparición en el distrito de Samara, siendo difícilísimo estimar la extensión de los daños.

Incendio

Bona (Argelia).—Un incendio que ha adquirido gran impetuosa devora desde hace una semana los bosques de la región entre Bona y la frontera tunecina. Han quedado arrasadas ya cerca de 20.000 hectáreas de bosque y el voraz elemento continúa su obra destructora.

Procesos en Rusia

Londres.—Según el corresponsal del «Times» en Berlín, varios miembros del grupo socialista revolucionario de Nijni-Novgorod han sido citados a comparecer ante el tribunal revolucionario de Moscou.

Añade el citado corresponsal que en breve deberán también comparecer ante el alto tribunal de Moscou otras 34 personas, una parte de las cuales están acusadas de haber sustraído objetos de culto de las iglesias rusas cuando se realizaron las requisas ordenadas por el gobierno de los soviets.

Figuran entre dichas personas un sacerdote, tres empleados de ferrocarriles y varios agentes de los soviets.

¿QUERÉIS LAVAR VUESTRA ROPA CON COMODIDAD?

Pues adquirid un lavadero sistema catalán que construye la

CASA ADROVER

7-10

PÉRDIDA

Desde la calle del Sol hasta los baños de Vista Alegre, pasando por la Alameda y el muelle, se extravió un monedero de plata para señora, conteniendo unas cuantas vellanas y un pañuelo de mano.

Se gratificará al que lo entregue en esta imprenta.

3-3

EL HIDROAVIÓN «BARCELONA» SALVADO

El martes a las dos de la tarde salió del puerto de la Ciudad Condal el hidroavión «Barcelona» tripulado por el piloto Giovanni Bosco y el mecánico Alejandro Duró. El viento reinante era NE. duro.

El vapor «Mahón» que salió de este puerto el martes a las cinco de la tarde, tuvo muy mala travesía llegando a Barcelona a las 9 de la mañana del miércoles o sea con tres horas de retraso.

Al ser la hora acostumbrada de llegada a Palma y viendo que no lo efectuaba el «Barcelona» de cuya salida tenía aviso la «Aero», comenzaron a tenerse serios temores por la suerte corrida por el hidro «Barcelona» y sus tripulantes, aumentando los pesimismo al informarse del resultado negativo de todas las pesquisas.

La Aero radiografió a los buques en alta mar recomendándoles vieran de prestar auxilio a los aviadores y dar aviso en caso de ser hallados. La misma indicación se hizo a las estaciones costeras, saliendo de Barcelona y Palma las gasolineras de socorro, efectuando reconocimientos en alta mar y costas los que repitieron ayer también infructuosamente, por lo que se consideraba perdido al hidro «Barcelona» y víctimas de la catástrofe a Bosco y Duró contribuyendo a esta impresión pesimista el violento temporal desencadenado.

El vapor «Mahón» en su viaje a Barcelona recibió el aviso por radio y exploró la ruta sin resultado.

Todo hacía presumir que teníamos que registrar la segunda catástrofe de la línea aérea Palma-Barcelona-Palma, cuando esta mañana nos hemos informado con verdadera satisfacción de que ayer tarde a las 19'30 habían llegado al puerto de Sóller los aviadores y el aparato que se consideraba perdido, después de una hora de nodadamente con el mar.

Los aviadores han llegado a Sóller salvos, pero extenuados por la titánica lucha sostenida con los elementos.

Nos congratulamos del feliz desenlace que ha tenido este asunto y trasmitimos nuestra felicitación a la Aero que tan bien ha sabido demostrar su interés y afecto por los aviadores y que con la noticia del salvamento, habrá recibido inmensa alegría.

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 17 de agosto 1922

Francos	50'75
Libras	28'65
Dollars	6'39
Liras	29'10
Marcos	0'78
Coronas austriacas	0'01
Interior serie A	70'25
Id. id. B	70'25
Id. id. C	00'00
Oblig. Tesoro 2 años Ene serie A	103'25
Amortizable 5 p. % A. 1920	96'40
Id. id. B. »	96'40
Exterior Serie A	86'85
Obligaciones Barcelonesa de Electr. 6 por 100 1920	95'25
Oblig. F. C. Catalanes 6%	97'00
Id. C. Gral. Tran. 5%	00'00
Id. C. Trasp. 6% 1922	104'50
Id. F. C. Nor. Pad. 8%	63'25
Id. Sdad. Gral. Aguas de Barcelona 6%	97'50
Id. Cáceres Variable	00'00
Amortizable 5 p. % A. 1917	96'25
Id. id. B. »	96'25
Interior fin de mes	00'00

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona

del día 17 de agosto de 1922

Amort. 4 por 100 A.	86'25
Id. 4 id. B.	86'25
Id. 5 id. A. 1920	96'25
Id. 5 id. B. id.	96'25
Id. 5 id. A. 1917	96'25
Id. 5 id. B. id.	96'25
Interior 4 id. A.	70'25
Id. 4 id. B.	70'20
Exterior 4 id. A.	86'90
Id. 4 id. B.	86'90
Obligaciones Norte Prioridad Barcelona.	63'35
Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1913	84'00
Cáceres Variable.	34'00
Trasatlántica 4 por 100	84'00
Id. 6 id.	98'50
Andaluzes 2.ª serie fijo	53'65
Francos cheque Paris.	50'75
Libras id. Londres	28'65
Marcos id. Berlín	0'75
Coronas id. Viena	00'1
Liras id. Roma	29'10
Dollars id. New York	6'39
Francos id. Zurich	122'00

Imp. de M. Síntes Rotger.—Mahón

La carretera de San Luis

Nos informan de que la próxima semana darán comienzo los trabajos de reparación del trozo de carretera de San Luis, comprendido desde la cuesta al Fielato de Consumos, para cuya obra se han acumulado estos días los materiales necesarios.

Un accidente

Ayer y en la carretera de San Luis, una caballería unida a un coche de los que en aquella línea prestan servicio público, cayó por efectos del calor y quizá también por cansancio, costando algunos esfuerzos levantarla.

El accidente no tuvo otras consecuencias que el susto y molestias que sufrieron los pasajeros.

Los «vivaes» abundan

En Palma ha sido detenido por la policía, un estafador, natural de Veracruz y llamado Alberto Campos Giménez, el cual haciase pasar por Inspector de Sanidad de España, dirigiendo sus tímos a esos individuos que ejercen el curanderismo, sonambulismo y otras farsas para embaucar incautos y vivir cómodamente y es lo que se diría Campos Giménez: quien roba a un ladrón...

El sujeto de referencia ha ingresado en la Cárcel de la Capital de la Provincia convicto y confeso.

El pozo de la casa de Alcaufar

En la casa de Alcaufar, tan concurrida en todo tiempo, existe un pozo que la amabilidad del propietario de la finca, ha hecho sea del dominio público, llegando hasta a proveer de cuerda y pozal para evitar molestias a los que a la pintoresca casa acuden en busca de expansión y aires confortables.

La amabilidad del propietario ha sido mal correspondida, pues en repetidas ocasiones, los inculcos se han llevado pozal y cuerda, llegando hasta a arrancar una cadena que se había fijado en dicho pozo y obligando con el constante hurto de cuerdas, pozales y cadenas a que el payés de la nombrada finca retire cada vez que va a sacar agua, la cuerda y pozal, pagando así justos por pecadores, ya que la incultura de unos, priva a los otros del beneficio y comodidad que el propietario les brindaba.

Importación

Del vapor «Mahón» ha sido desembarcado esta mañana un caballo para un particular.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Entradas

Ayer mañana entró en este puerto procedente de Barcelona con carga general el pailebot «Menorca» al mando de su patrón don Jaime Reynés.

Esta mañana ha llegado directamente de la Ciudad Condal el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenías.

Mañana debe llegar el vapor correo de Valencia y Palma.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 18 de Agosto 1922.

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Federico Moysi.

Imaginería: Sr. Coronel de Infantería don Juan Rufinlanchas.

Hospital y provisiones: 6.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 1.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

1.º oficial de Infantería.

Imaginería: 2.º oficial de Infantería.

El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco.—Rubricado.—V.º B.º—El General Gobernador, Martín Alcoba.—Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy.—Santa Clara de Monte Falcó y San Leonardo.

Santo de mañana.—Santos Magín mártir, Mariano ermitaño, Rufino y Santa Tecla virgen.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón vencimiento 15 del actual de las Deudas Amortizables al 5 por 100.